

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

MIERCOLES 11 DE NOVIEMBRE DE 1865.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado, al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XIV.

Suscripción en Córdoba. Por un mes. . . 8 rs.
Por trimestre. . . 22 rs.
Fuera de Córdoba. . . Por un mes. . . 10 rs.
Por trimestre. . . 28 rs.

Sección editorial

SOBRE LAS SIEMBRAS.

Si la práctica de sembrar es sencilla, el verificar una buena siembra es operación bastante difícil. El perfecto desarrollo del germen encerrado en la semilla, necesita hallar no solo las circunstancias indispensables para que su evolución se efectúe, en el grado más conveniente, sino que todavía es preciso satisfacer otras condiciones que aunque no sean esenciales a la vida del ser, lo son mucho en cuanto a la calidad del producto. Así, por ejemplo, entre otras, es circunstancia muy atendible la buena constitución de las plantas, de que procedan las semillas, toda vez que los vicios orgánicos son transmisibles por la generación; lo es también que las semillas sean de variedades precoces para que menos tiempo se hallen expuestas las cosechas a las acciones atmosféricas, y lo es asimismo el que se hallen limpias de otras semillas, que ensuciarían el terreno en perjuicio de la planta que pretendemos cultivar: otras circunstancias podríamos citar todavía, dignas también de tenerse en cuenta.

Atendamos en primer lugar, a las condiciones indispensables para el acto de la germinación y aun veamos cómo se verifica este fenómeno. Ante todo, para que una semilla se desenvuelva, es preciso que posea esta un germen fecundo y perfectamente sano; después que se halla bajo la influencia de los agentes que determinan esta evolución. Estos agentes, son la presencia del aire, o mejor dicho del oxígeno, humedad conveniente, cierto grado de temperatura, varia bien para cada especie, y la falta de luz. Colocada en tales circunstancias la semilla, aumenta de volumen, de lo que resulta la rotura de su túnica exterior; sale primero la radícula dirigiéndose hacia el interior de la tierra, luego aparece un tallito, la plómula, que se eleva buscando la luz. Al fenómeno descrito de hinchazón de la semilla, acompañan otros, como son: aumento de temperatura, absorción de oxígeno, desprendimiento de ácido carbónico y de agua en vapor; según las experiencias de Adwards y Fourn hay también absorción de hidrógeno, por descomposición del agua cuyo oxígeno sirve para formar en parte el ácido carbónico desprendido. Esto tiene lugar en lo que se refiere al fenómeno, estérno, pero en cuanto a la acción íntima de los referidos agentes, poco o nada se sabe: únicamente de las plantas amiláceas se

ha podido averiguar que el agua influye disolviendo las sustancias solubles, las cuales, a favor del oxígeno del aire y de la temperatura, producen en la semilla una especie de fermento llamado *diatasa*, que en contacto con la *fecula* transforma esta última en *destina* y *azúcar*: al cabo de cierto tiempo, más o menos largo según las especies, todas las partes de la semilla se hacen solubles para servir de primer alimento a la planta. En este período puede decirse que solo se ha desperdiciado el principio vital, que estaba como atargado: la semilla en esta época se encuentra compuesta de una masa pulposa impregnada de un líquido sin color ni olor, el cual se halla compuesto de agua y materia mucosa. Hasta aquí el fenómeno. Veamos en presencia de las condiciones espresadas, necesarias para el acto de la germinación, qué preceptos pueden deducirse de la siembra. Atendiendo a esta consideración es preciso depositar las semillas en un terreno mullido, donde el aire circule fácilmente, que proporcione la humedad a medida que sea necesaria, que resguarde dichas semillas de la acción de la luz y que esto se verifique en la época en que exista la temperatura apropiada al grado de calor conveniente a la planta. Si pensamos cuán diversa es la naturaleza de las cubiertas de las semillas y la constitución de las tierras, deduciremos que según sea aquella o esta, así las siembras deberán ser más o menos superficiales o profundas, y que estas no pueden serlo tanto que se prive a las semillas del contacto del aire, tampoco tan superficiales que la evaporación del suelo deseeque aquellas. Si de esta consideración pasamos a la que se refiere al grado mínimo del calor inicial y de humedad que cada planta necesita para entrar en evolución y desarrollarse, el problema no es menos árduo de resolver y obliga a un examen de los períodos de vegetación de la planta y de la distribución en el año de los meteoros en la localidad, para determinar la época en que debe verificarse, en la misma, cada siembra. Así pues, en consecuencia de todas las referidas consideraciones, es preciso examinar y trataremos de dilucidar, siquiera sea rápidamente, los puntos siguientes: 1.º la elección de las semillas y el tiempo que pueden conservar su facultad germinativa; 2.º el cambio de las mismas que conviene efectuar en determinadas circunstancias; 3.º la preparación a que sea útil someterlas; 4.º la cantidad de semilla que precisa sembrar; 5.º la época de verificar las siembras;

6.º la manera de ejecutarlas; y 7.º la profundidad a que deben quedar las semillas. Este examen nos dirá el modo de verificar buenas siembras.

Elección de semillas.— No hace falta demostrar que las cosechas serán tanto más mas apreciables y abundantes, cuanto mejores sean las semillas en igualdad de las demás circunstancias que favorecen el producto. La primera condición que deben reunir es que en ellas exista, como hemos indicado, un germen fecundo y sano: así pues, su buena apariencia, el que sean enteras y pesadas, y todavía la seguridad de que son recientes, son otras tantas señales que indican poseen tal condición. Semillas hay que pasado algún tiempo de la recolección, se hallan en mejores circunstancias para ser sembradas con mayor provecho; pero prescindiendo de este hecho, la duración de la facultad germinativa es punto del que se sabe muy poco, y en tesis general deben preferirse las semillas recientes a las añejas. Entre las que más conservan su vitalidad, deben colocarse las de las plantas leguminosas, las del tabaco, del melón, las de los rábanos y de la colza; las nueces, las almendras y otras cubiertas resistentes no pueden germinar sino cuando ya tienen un año de cojidas. En todo caso podemos cerciorarnos de la facultad germinativa de las semillas que se tratan de sembrar, bien por su peso, y mejor aun ensayando unas pocas, por el método siguiente que aconseja Gasparin. Se ponen en una vasija cualquiera, con un poco de agua unas vedigatas de algodón: sobre ellas se colocan las semillas, cubiertas con un paño y dejando en la vasija un sitio donde la temperatura sea algo elevada: al cabo de cierto tiempo se desarrollarán, y el número mayor o menor de las semillas que germinen manifestará el grado en que disfrutaban tal propiedad.

Sección oficial.

La Gaceta del 8 publica los reales decretos: Admitiendo la dimisión que ha presentado don Antonio de Mena y Zorrilla del cargo de director general de establecimientos penales. Nomblando para este puesto a don Juan Valero y Soto, jefe de la sección de orden público en el ministerio de la Gobernación. Nomblando jefe de la sección de Construcciones civiles en el citado ministerio a don Rafael Muro, marqués de Someruelos, oficial de la clase de primeros. Y para este destino a don Feliciano Pérez Zamora.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Por la Real Academia Española se activa considerablemente el proyecto de publicar completas las obras del gran Lope de Vega, pensamiento tanto más laudable, cuanto que según se cree solo hay ejemplares de parte de las comedias publicadas.

El 7 por la tarde llegó a Madrid la celebre señora Patti.

La llegada del correo de Ultramar a Madrid ha desmentido la noticia de que el general Dulce enviaba su dimisión de Capitan general de la isla de Cuba.

En el pueblo de Gela, provincia de Alicante, fué el jueves asaltada la casa de una familia bastante conocida, con objeto de robarla, lo cual ejecutaron, y no contentos con esto los autores del delito adomestieron a palanadas a los dueños, a los cuales hirieron gravemente hasta el punto de que según nos dicen, uno de ellos deba haber fallecido. Según se cree los agresores están ya en poder de la justicia.

Las noticias de Santo Domingo que el gobierno ha recibido por el correo ordinario, no adelantan a los despachos telegráficos ya publicados, mas que en algunos detalles. El capitan general de aquella isla confía en lograr en breve la pacificación de la provincia de Azua, y continuar las operaciones sobre las de Santiago y la Vega, a las que se dirigirá por los caminos del Coto y del Bonao tan pronto como pudiera disponer de las fuerzas que se reúnan con aquel objeto en la capital. Comunicaciones que incluyen del consulo de España en Haití dan pruebas de las buenas disposiciones de aquel gobierno, y enumeran sus medidas encaminadas a la rebelión. Los capitanes generales de Cuba y Puerto Rico constituirán un consejo de guerra para examinar los recursos necesarios en el teatro de las operaciones, reproduciendo el de Cuba los partes que anunciaban la llegada del general Gandara a la capital de Santo Domingo con tres batallones y seis piezas de artillería.

El 8 habrá tenido lugar en la iglesia de San Francisco de Taragona la ceremonia de administrar el Sacramento del bautismo, a una mora. La joven Tito (hermosa en español) de edad de diez y nueve años, natural de Tetuan, hija del comandante moro Haig Azam Belmores (gran peregrino de la Mecca) muerto en la última guerra de Marruecos, vino a España con el regimiento de Bailen de carácter dócil y bondadoso, mostró bien pronto deseos de ingresar en el gremio de la iglesia católica, y se presentó al Excmo. Sr. Arzobispo de aquella diócesis, quien dispuso fuese colocada en la casa de Beneficencia de dicha capital, bajo la dirección de las religiosas que

de aquella cuidan y atenta a las instrucciones del reverendo padre don Mariano Vilardell, encargado de enseñarle la doctrina cristiana: en poco tiempo ha quedado instruida y dispuesta para recibir el Santo Bautismo. Este le habrá sido administrado con toda solemnidad por el M. I. señor don Juan Buch, dignidad de maestro escuela de aquella Santa iglesia metropolitana. Sus padrinos D. José Granada y Salas y su esposa doña Maria Luisa Egerin Nonchat.

El Senado, reunido en secciones, ha nombrado las comisiones siguientes:

Para el proyecto de ley que reforma varios artículos de la ley de redenciones y enganches, ha designado a los señores Sanz, marqués de Armentariz, Ezpeleta (D. Fermín), Urbina, conde de Punostrato, Infante y Campuzano.

Para dar dictamen sobre el proyecto de ley de aprovechamiento de aguas, a los señores marqués de Molins, marqués de Mirabel, Tejada, Villar y Salcedo, marqués de Vallgornera, Oñan y marqués de Vegamar.

Para la comisión de organización de tribunales de comercio, a los señores Goyanes, Torreyos, Tames Ilevia, Galvez Caderno, conde de Cerrajería, Garcia Gallardo y Olea.

Para los proyectos de ley de organización de tribunales, organización y atribuciones del Tribunal Supremo y reforma de los recursos de casación en lo civil y criminal, a los señores Huel, Torre Rojas, Gomez de Laserna, Carramolino, Vazquez Queipo, Arrazola y Palma y Viduesa.

Y para la comisión que ha de examinar el proyecto fijando los límites de la jurisdicción de los tribunales militares y de marina, a los Sres. Puflevant, conde de Yelarde, Gomez de Laserna, Ezpeleta, (D. Javier), Barroeta y Aldamar, Arrazola y Sevilla.

Dice La Correspondencia que el 7 por la tarde se han reunido en el Congreso las comisiones permanente e interin de actas. Los debates han sido empeñados, pero la comisión tendrá despachado para el lunes un número respetable de actas.

El gobernador capitan general de Cuba participa en 15 de octubre próximo pasado que no ocurre novedad alguna en la tranquilidad pública de aquella isla cuyo estado sanitario es satisfactorio.

En la colonia de Santo Domingo (Cienfuegos) había ocurrido un atentado que llevo de consternación a cuantos lo presenciaron. Estando arrodillados ante el altar un joven con su prometida, a la que iba a dar el sí ante el sacerdote, fué esta herida mortalmente por un balazo disparado desde las inmediaciones, sin que se pudiera averiguar quien fuese el asesino.

El día 13 de julio del año de 1846 se comenció en una casa de campo próxima á Ronda un asedio en la persona del duque de aquella, con el objeto de robarle, descerrajándole un tiro. Los criminales fueron, dicen, cuatro ó cinco, habiendo sido todos presos y juzgados, excepto un tal Juan Amador, por haberse refugiado al vecino reino de Portugal, donde había permanecido hasta ahora. Habrá cinco días que el dicho Amador pasó por Sevilla, lo que sabido por el comisario señor Cervantes, y dando cuenta al gobernador civil, este espidió un telegrama á Badajoz, y ha sido capturado.

El ministro plenipotenciario de S. M. en Washington, con fecha 16 de octubre último, manifiesta que, según noticias que había adquirido, las fragatas españolas *Triunfo* y *Resolución* se encontraban en San Francisco de California, quedando por lo tanto desmentida la del naufragio de las mismas, y que en cuanto al otro buque de la escuadra del general Pinzon, se hallaba en las costas de la América central, en dirección para el mismo San Francisco.

Resulta cierta la pérdida del vapor *Méjico*, que ya anunciamos á nuestros lectores, y ha tenido lugar entre el cabo Catoche y el de San Antonio, á consecuencia de un incendio voraz en la carga, que se echó de ver á las cinco de la tarde, hallándose en estos momentos el buque á noventa millas de tierra del punto más próximo. La noticia se supo por diez y seis pasajeros que lograron salvarse en un bote y llegaron á Sisal. R. listen estos que, al notarse el incendio y arrojarse las escolillas para tratar de sofocarlo, las columnas de fuego que se elevaban por ellas impidieron toda operación, y que lo mismo sucedió por los diversos boquerones que se abrieron con aquel objeto; que en esta crítica situación toda la gente se agolpó á popa, lamentando con terribles voces y desesperados ademanes su triste suerte; que ellos echaron al agua el bote en que se refugiaron, y á cuarenta ó cincuenta pasos del vapor se quearon esperando, aguantándose sobre los remos, que se tirasen al agua algunas otras personas para salvarlas, pero que ninguna lo hizo; que un bote que despus del suyo echaron al agua desde el vapor, se hizo pedazos chocando con la escuadra, que otro se le llevó la mar, y otro se fue á pique por la mucha gente que cargó sobre él; que las demás buques, todo el buque simultáneamente, y acabaron con él en pocos minutos, alejándose en los locos con rumbo á tierra con el sentimiento de creer que nadie pudo salvarse más que ellos.

Ha aparecido el anunciado nuevo manifiesto de los demócratas de Madrid á los demócratas de provincias. En dicho documento, que inserta *La Discusion* del 16, se espone los motivos que el partido democrático cree tener para mantenerse en su retraimiento político respecto de las elecciones para diputados provinciales. De paso, los firmantes del manifiesto, á cuya cabeza figuran los señores Orense, Rivero, García Ruiz, Figueras y Castelar, dirigen un terrible ataque al partido progresista, del que se declaran en completo divorcio, como puede verse por el siguiente párrafo:

«Las determinaciones de otros partidos no pueden influir en las nuestras. Nosotros somos un partido con ideas claras, con fórmulas concretas, con aspiraciones defini-

das. Y por lo mismo, ni podemos, ni debemos someter nuestra conducta á ninguna otra conducta, ni oscurecer nuestro dogma en ningún otro dogma. Nuestras determinaciones son constantes, como nuestras doctrinas son lógicas. Hagan otros partidos en buen hora lo que les plazca; vuelvan hoy la faz á la libertad y mañana las espaldas; duden, vacilen en sus determinaciones; sigan la política de retraimiento ó la abandonen, según crezcan y menguen vanas esperanzas; nosotros, unidos todos en una misma doctrina, alentados por nuestro amor á la libertad, fuertes en nuestro derecho, proclamemos, con invariable perseverancia, así para la elección de diputados provinciales, como para la elección de diputados á Cortes, la política de retraimiento, única que puede salvar nuestra dignidad como hombres, nuestra consecuencia como partido, nuestras ideas como demócratas.»

En el vapor «Luistane» habían llegado á la Habana á la fecha del último correo, 500 pasajeros, casi todos militares que van á Méjico, anunciando que pronto llegarían de Francia á este país 8,000 hombres.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes: París 7 (á las 5 1/2 de la tarde).—El *Morning Post*, el *Times* y el *Daily News* tratan de demostrar la imposibilidad del Congreso europeo sobre la base de los tratados de 1815 abolidos.

Roma 7.—Diez wagones cargados de materiales han caído en el Tiber al pasar por el puente, sin que haya perecido ninguna persona.

Las comunicaciones no se han interrumpido.

A consecuencia de las gestiones diplomáticas hechas en San Petersburgo por Francia é Inglaterra, el príncipe Gortschakoff ha dado orden de suspender en la causa formada á Mr. de Lesseps cónsul general de Sajonia en Varsavia, mandando al mismo tiempo que se le permita volver á ponerse al frente del consulado. Mr. de Lesseps es súdito ruso y bajo este concepto lo había sido llevado ante los tribunales por complicidad en la insurrección polaca.

Los ingleses se encuentran todavía muy apurados en Nueva Zelandia. Todos los colonos desde 16 á 40 años de edad están sobre las armas; han sufrido grandes pérdidas; muchos se han arrojado completamente. Los naturales de la isla amenazan con el exterminio de los europeos. Lo más extraño del caso es que se atribuye la insurrección á sus compatriotas los misio-neros.

De Paris nos escriben que dicen es probable que el gobierno imperial envíe á Méjico al conde de Montolon, encargado de allanar los conflictos sucesivos que surgen entre las autoridades civiles y militares.

Se han reanudado las relaciones amistosas entre los Estados Unidos é Inglaterra. El gobierno federal ha hecho una acogida cordialísima al almirante Miles y al estado mayor inglés; suceso debido en parte á las cosas de Méjico, y que influirá quizás en la abolición de la esclavitud en el nuevo mundo. El Sur espera, sin em-

bargo, que un triunfo militar de nota le conquistará el reconocimiento de las Tu-llerías, y ha dado á todos sus ejércitos la órden de hacer un esfuerzo supremo.

Correspondencias que tenemos de Paris, no nos dejan la menor duda de que allí, en las regiones oficiales, no se tiene fé en la reunión del Congreso que anunció en su discurso el emperador Napoleón. Este prevé la guerra, pero quiere presentarse ante Europa sin la nota de haberla provocado.

Orienta y tantas mil almas han emigrado recientemente de Irlanda á los Estados Unidos, á pesar de la guerra.

El gabinete otomano ha enviado un despacho á su representante en Londres, apoyando la pretensión de Austria, de que se destruyan las fortificaciones de Corfú. Parece sin embargo, que el gobierno inglés no se muestra dispuesto á acceder á este deseo, y hasta se asegura en Londres que se va á provocar una conferencia de las potencias para arreglar esta cuestión.

En la reciente proclama que acaba de dar Mr. Lincoln, llamando 300,000 hombres á las armas, se determina que cada Estado cubra su cupo por enganche voluntario, y si este no produce el número de soldados suficientes, saque los que faltan acudiendo á la quinta.

En los talleres de construcción de máquinas de Crevet (Francia) se está construyendo un aparato, cuyo objeto no es otro que el de romper la piedra que se emplea en la reparación y construcción de las carreteras, operación que hasta hoy se se ha efectuado por medios manuales. Según los datos que tenemos en los periódicos franceses, en breves minutos reduce dicha máquina en fragmentos, cuyo tamaño puede variar según se desee, inmensas cantidades de granito.

Los rusos continúan haciendo prisiones en Varsovia. Estas se verifican de noche, y los detenidos son conducidos á la ciudadela. También son encerradas las mujeres que llevan luto por las calles.

La población de Varsovia está consternada en vista de las sangrientas represalias á que polacos y rusos se entregan. Los asesinatos de los agentes de policía, rusos continúan, y se cometen por trágica general durante el espectáculo vespertino y antes que se enciendan los faroles; los asesinos se aprovechan de la oscuridad para asegurar su fuga.

Las pesquisas hechas por la policía rusa han demostrado la complicidad con los insurrectos de los empleados de aduanas y correos. Los despachos oficiales que se remiten por el correo van á manos de los jefes de la insurrección antes de llegar á su destino, y en las aduanas es donde se hace mas contrabando de armas y municiones para la insurrección. El gobierno ruso en vista de los datos que tiene, ha mandado destituir á todos los empleados de aduanas en masa, y es posible que lo mismo suceda con los de correos.

Las autoridades rusas de Varsovia han mandado que todos los vecinos que posean armas las entreguen y les serán devueltas cuando cese el estado de sitio. Los que no obedezcan esta orden serán juzgados por un Consejo de guerra.

Las noticias de Nueva York llegan hasta el 24 de octubre. La expedición de Tejas ha desembarcado en Punta Isabel, á la embocadura del Rio Grande.

El Sr. Bumbo ha vuelto á Washington como representante de Juárez.

El gobernador del estado de Jersey ha hecho un llamamiento á los voluntarios.

Dicese que Lee ha enviado dos divisiones á Bragg, y que con el resto de su ejército ha tomado posición detras de Fredericksburg.

No hay ningún cuerpo confederado en la orilla Norte del Rappahannock.

Las pérdidas de Meade en el último encuentro fueron 1,500 hombres.

Los periódicos del Sur atribuyen la retirada de Lee á falta de provisiones.

El presidente Davis ha dado una proclama licitando á la guarnición de Charleston por la magnífica defensa que es á hacienda de aquella plaza.

La caballería confederada de Forest ha sido rechazada en un ataque contra Sherman.

Los diarios del Sur dicen que Price marcha al frente de 20,000 hombres en dirección de Little Rock.

Lord Palmerston, el jefe del gabinete inglés, está siendo, probablemente, por parte de la prensa inglesa, objeto de bromas de mal género. Ha pocos días dijeron los periódicos ingleses que se había entablado contra él una demanda de adulterio á pesar de sus 80 años, y ahora dicen que se ha entablado otra de divorcio por infidelidad, y que amigos que desean cortar el escándalo, intervienen para un estrajudicial arreglo.

Durante el año actual se han abierto á la explotación en Francia cerca de 1,000 kilómetros de ferro-carril.

Después que la Inglaterra lleva gastadas en ensayos de nuevos cañones la friolera de 2,700,000 libras, empieza á cupdir la idea, aun entre los hombres competentes, de que ninguno de los cañones de nueva invención aventaja por las cualidades generales al antiguo cañón de á 68.

Ahora resulta que el actual rey de los belenos descendiente de los antiguos emperadores de Oriente.

Según recientes datos estadísticos, las minas de carbon de Francia están produciendo al año unos ochocientos millones de toneladas. Hace poco ó quince años no producían sino la mitad.

Se ha inventado en los Estados Unidos una nueva composición para hacer impermeables y transparentes los tejidos y papeles, de modo que sirvan á ciertos usos del dibujo y la pintura.

El representante ruso en Constantinopla ha protestado contra el hecho de haber entregado material de guerra á varios buques naves á otros cristianos, que ha sido llevado á Trevisda.

Las noticias sobre probabilidades de paz ó guerra con motivo de la cuestión polaca varían cada día, investigándose sin lograrlo cuál es el pensamiento del emperador Napoleón. II y hechas las cartas de Paris que á la vista tenemos, que la guerra no sólo es improbable, sino imposible,

á consecuencia de haberse separado el gobierno francés de los de Austria é Inglaterra y abrigar el propósito de gestionar aisladamente en la corte de San Petersburgo.

Las noticias últimamente recibidas de Siria son menos alarmantes. Cabouli-Bajá ha desplegado mucha energía para vencer á los insurrectos. La alarma que había cuadido entre los cristianos obligó á los cónsules extranjeros á pedir algunos buques de vapor, pero felizmente todo ha terminado, y las tropas otomanas han regresado á Beyruth, despues de haber sofocado el movimiento. El jefe de los revoltosos era un caudillo árabe que cuando las matanzas de Siria se distinguió por su valor en defensa de los cristianos; se llama Akil-bey, y al levantarse no llevaba otro objeto que vengar una ofensa que había recibido del gobernador de San Juan de Acre.

Al saber el gobierno austriaco el contenido del despacho que lord Russell ha enviado á San Petersburgo, tuvo intención de remitir otro en igual sentido. Al efecto hubo consejo de ministros, pero se decidió en él que el representante austriaco en San Petersburgo apoyase la tesis desarrollada en el despacho inglés, añadiendo algunas consideraciones deducidas de la situación especial de Austria respecto á Rusia.

La emigración de los Estados confederados, dicen de Méjico, comienza á afluir á nuestras costas; la goleta americana *Angela Brewer*, procedente de Nueva Orleans, ha traído en este mes á Veracruz gran número de gente, cuyo ejemplo será seguido á medida que se estienda en el exterior el conocimiento de las garantías que el nuevo imperio ofrece á los hijos desheredados y á los caracteres emprendedores de otros pueblos.

Según dice la *France*, las últimas noticias han producido el mismo efecto en Londres que en Paris. Las tres cortes continúan en perfecta inteligencia, y no sería imposible que los acontecimientos fueran causa de un acuerdo íntimo entre Francia é Inglaterra con el fin de hacer frente á las eventualidades que encierra la situación actual.

Se dice en los círculos políticos de Alemania que en la cuestión de los ducados se hallan divididos los dos gabinetes de Viena y Berlin. El conde de Rechberg quiere emplear inmediatamente las medidas de ejecución federal, que ha sido tan vivamente solicitadas por la Prusia.

Gaceta.

Aceras.—Se han empezado á desmenujar pedras de sapón en la calle del Liceo, en la del Cister y en la plazuela del mismo nombre. Esto prueba que al fin va á llegar su vez á esta calle, cuyo pésimo empedrado y situación centrada reclama hace tiempo el empedrado. Nosotros, que muchas veces hemos reclamado esta mejora, nos congratamos de verla al fin en vías de realización.

Llegada.—Ayer al mediodía verificó su entrada en esta capital el brillante batallón de cazadores de Baza, que, como tenemos dicho, pasó á su irrupción á Sevilla. A su frente venía el célebre caudil-

nera de que tanto se habló cuando la guerra de Africa.

-El vigia.-Ya la piedra sapó se preguntó dos triunfos...-Siga la lucha; yo en esto--contra la paz me pronuncio.

-Culto a Talla.-Se está formando en esta capital una nueva sociedad dramática de aficionados...-

-Accidente.-Después del primer acto de la comedia que debía ejecutarse anteayer por la compañía italiana...

-Baterías.-No sabemos si estará mandado, pero debe estarlo, que en las cascos que se construyen...

-Docks.-La compañía fundadora de los almacenes generales que con este nombre se han establecido en Sevilla...

tales de la construcción. Sentimos mucho no poder dedicar mayor espacio al examen de este notable documento...

El pauperismo.-Esta llaga social que será eterna, se ha visto siempre combatida de todos modos. En Barcelona se acaban de tomar medidas contra esta mal...

Para que la mendicidad había tomado proporciones tan extraordinarias, que la prensa y algunas corporaciones de la capital creyeron llegado el caso de ocuparse en los medios de extinguir aquélla plaga social.

Convocatoria.-Por este Gobierno de provincia se convocan a los que se crean con derecho a un dotal del patronato fundado en Belalcázar por don Juan de Soto Alvarado.

altados en un establecimiento de crédito al interés ordinario de las cuentas corrientes. Los pobres socorridos en el espasmo trimesral, que lo constituyen los meses de julio, agosto y setiembre...

Bajas.-En el mes de setiembre último han fallecido en los establecimientos a cargo de la Beneficencia de esta provincia 48 varones y 36 hembras.

Amor y desamor.-Hace dos tardes que un muchacho hizo a otro una pedrada en la plazuela de San Pedro. La autoridad entiende en el asunto.

Recipec.-En el mes de setiembre último se ha recaudado en esta provincia por contribuciones, rentas y ramos a cargo de las direcciones generales 3.471,647 rs. y 90 cént.

Amor y desamor.-Un aprendiz de violinista ha escrito, según dice un periódico, la siguiente carta a una Flis de quien está enamorado...

El secretario de la redacción, ISIDRO BADA.

gro veloz.-No quiero que rittardando--a dicho que me halagó--vaya en crescendo la llama--de Benito Diapason...

Emancipacion femenina.-Existe en Inglaterra 10 mujeres bañeras, 7 prestamistas, 277 dependientes de comercio...

Maximas.-Nosiempre se ha de decir lo que se piensa, pero siempre se ha de pensar lo que se dice.

Los amigos se les debe alabar en público y reprehender en secreto.

El ser feliz es el que cree serlo, no aquel a quien los demás tienen por tal.

La vergüenza es una de aquellas cosas que cuando llegan a perderse no se recobran.

Pocas personas hay tan prudentes, que prefieran la censura que les es útil a la adulación que les es dañosa.

En la Iglesia del convento de religiosas de Santa Ana se celebrará jubileo extraordinario concedido por el Excmo. 6 Ilmo. Sr. Obispo...

El secretario de la redacción, ISIDRO BADA.



Boletín religioso.

Hoy.-S. Martín, obispo y confesor. JUBILEO CIRCULAR.- En la iglesia de convento de la Concepcion.

Ultimo dia de novena de Animas en la Iglesia de la Trinidad, a las oraciones.

Segundo dia de novena de Animas en la iglesia de Santiago, a las oraciones.

Segundo dia de novena de Animas en la Iglesia de la Merced, a las oraciones.

Durante todo el presente mes habrá ejercicios en sufragio de las Animas en las Iglesias del Salvador, S. Pedro de Alcázar y Consolación.

Los asociados a la corte de María visitarán hoy la Imágen de Nuestra Señora del Milagro, en S. Francisco.

Espectáculos.

TEATRO-PRINCIPAL.

Terminadas las representaciones de la compañía italiana, se abre un abono de 30 representaciones por la compañía española, desde el miércoles 11 de corriente...

Los señores abonados anteriormente tendrán reservados sus localidades hasta las doce del jueves, día en que se dá principio.

PRECIOS.

Table with 3 columns: Category, Abono (900rs.), and Diario (30rs.). Rows include Palcos and faltriqueras, Plateas con id., Butacas con entradas, etc.

La primera función tendrá lugar el jueves 12 con la comedia en 4 actos, imitación de las de capa y espada, original del señor don Luis Mariano de Larra...

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA.-1863. Imprenta, Librería y Litografía del DIA- RIO DE CORDOBA calle de S. Fernando número 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 3. Consolidado 11-10 c. Diferido 40 80. Deuda amortizable de primera clase 57 00.

CAMBIO ESTRANJERO.

Londres, a 90 días fecha, 50-00 p. París a 8 días vista 5-24. CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta ciudad desde las diez de la tarde del día 9 de Noviembre a igual hora del 10.

Granada

Trigo de 55 a 63. Cebada de 34 a 36. Habas de 50 a 52. Aceite de 47 a 48.

Malaga

Trigo de 51 a 73. Cebada de 32 a 35. Habas de 26 a 41. Aceite de 00 a 49.

Jerez

Trigo de 0 a 55. Cebada de 27 a 30. Habas de 41 a 44. Aceite de 49 a 50.

Jalen

Trigo de 44 a 36. Cebada de 35 a 36. Habas de 40 a 48. Aceite de 00 a 58, dentro.

Ferrocarril.

Salen el primer tren a las 4 y 15 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 5 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente a Cádiz. De Sevilla sale a las 6 y 30 minutos de la mañana y llega a Córdoba a las 11 y 25 minutos.

Diligencias.

Norte y Mediodía.

Salen para Madrid los días impares a las 10 y 1/2 de la noche. Entran los pares a las 14 de la noche. Calle Ambrosio de Morales frente a la fontana de Rizzo. Sus precios son los siguientes: de Córdoba a Madrid. Berlina, 507 rs. Interior, 440. Rotonda, 360. Cupé, 200. Idem de Córdoba a Santa Cruz. Berlina, 409. Interior, 366. Rotonda, 286. Cupé, 226.

Victoria.

Salen para Madrid los días impares a las diez de la noche, y entran los pares a la misma hora. Precios a Madrid. Berlina, 507. Interior, 440. Rotonda, 360. Cupé, 300. A Sta Cruz. Berlina, 409. Interior, 366. Rotonda, 286. Cupé, 226. Su administración esquina de la calle de la Librería.

Postes-Andaluza-Sevillana.

Salen para Madrid los días impares de doce a una de la tarde, y llegan los días pares de diez a once de la noche. Precios de Córdoba a Santa Cruz. Berlina, 409. Interior, 366. Rotonda, 286. Cupé, 226. Id. id. a Madrid. Berlina, 507. Interior, 440. Rotonda, 360. Cupé, 300. Su administración esquina a la Cuesta de Lujan.

Galerías.

En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergas las galerías de D. Benito Ferrer que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobas para Málaga y su carrera.

Correos.

De Madrid y su carrera a las nueve y cincuenta y cinco minutos de la noche. De Sevilla por el ferrocarril a la una y treinta minutos de la tarde.

Correos.

De Madrid y su carrera a las tres de la tarde. De los pueblos de la sierra a las 4 de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya por el ferrocarril a las 42-45 minutos de la noche.

Campanadas.

En caso de incendio deben dar las parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriere el mismo.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan.

Correos.

De Madrid y su carrera a las nueve y cincuenta y cinco minutos de la noche. De Sevilla por el ferrocarril a la una y treinta minutos de la tarde.

Posada de Sta. Marta.

- Fuenteovejuna, Miguel Sanz y Joaquin Benavente. P. G. G. C. Clotilde Arenas. Posada de las Verbas. Adámez, Carmelo Obreiro. Doña Mencía, Cristoval Navas.

Franqueo

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.-Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso o fracción de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado de cartero.

DENTISTA MECANICO.

DON JOSE SERRANO Y GARCIA,

PROFESOR DE DENTISTA MECANICO.

ofrece al publico sus conocimientos y sus trabajos, en su casa habilitada, calle de San Fernando,

ofrece en nuestros dias la aparicion de pomposos anuncios, en que se trata de fascinar con exageradas alabanzas...

En los diez años que lleva de ejercer tan difiil arte (al que se dedicó por sus anteriores conocimientos quimicos y mecanicos), honrado con la confianza de muchas personas de la capital...

ofrece a sus favorecedores darles a conocer los distintos sistemas y aparatos que se han empleado hasta el dia; y acompañase en la redacción de una Memoria en la que se propone analizar esos sistemas...

PERFUMERIA MEDICO-HIGIENICA

De J.-P. LAROSE, Químico, Farmacéutico de la Escuela especial de París. Estos productos son el resultado de la aplicación de las leyes de la higiene a la perfumería...

BOMBA LOCOMOVIL

SISTEMA DELPECH. Privilegiada de invencion en toda Europa. Concesionario del privilegio en España, D. Ernesto Constans.

Esta Bomba, a doble efecto, aspirante e impulsora, ha sido después de la esposicion universal de 1889, en la que obtuvo la primera medalla de mérito, considerablemente perfeccionada por su inventor...

TARIFA DE PRECIOS

Table with 4 columns: Calibres de las bombas, Diametro del piston, Volumen de agua por hora en litros, Precio. Rls. vn.

Desde el núm. 6 las bombas son a piston horizontal ó vertical, recomiendo las horizontales, movida por el vapor, para grandes riegos ó agotamientos.

BANCO HIPOTECARIO ESPAÑOL Y GENERAL DE CREDITO.

Capital social 400.000.000 de reales. Este establecimiento es un seguro de riqueza pública. Su objeto es prestar al propietario las más ventajosas condiciones de crédito...

LITOGRAFIA.

En la de don Fausto Garcia Tena se hacen targetas y toda clase de trabajos a precios muy arreglados.

Caja de Seguros y seguro mutuo de quintas.

Director y fundador DON FRANCISCO DE PAULA MELLADO. Asociación general para redimirse del servicio de las armas, autorizada por el gobierno de S. M. 111 millones de fianza administrativa.

POSFATO DE HIERRO

DE LERAS, DOCTOR EN CIENCIAS, INSPECTOR DE LA ACADEMIA DE PARIS, & C. Este nuevo ferruginoso reúne la composición de los huesos y de la sangre...

GRAN REBAJA DE PRECIOS.

Desde 1.º de octubre se vende el jabon en la fábrica de la Agricultura a 35 reales arroba fuera de puertas, y a 15 cuartos libra en los depósitos que tiene establecidos dentro de la población.

INTERESANTE AL PÚBLICO.

En el acreditado establecimiento de don Pedro Flores, calle de San Fernando núm. 710, acaba de recibirse un nuevo y variado surtido de paraguas de seda y algodón a precios sumamente arreglados...

LIBROS DE TEXTO

para el Instituto, Seminario, Escuelas de Agricultura, Normal y de Veterinaria. Se hallan de venta en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34.



PILULAS DEHAUT. Esta nueva combinación fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precisión...

Interesante. Se compra toda clase de créditos contra el Estado y con especialidad los que procedan de atrasos personales devengados hasta fin de 1884...

Novillos. Se venden dos novillos de 3 años y otros animales de la propiedad de D. José Francisco de Lasobates...

Encinas. Se venden en pública subasta mil trece encinas de la posesion denominada La Cañuela alta en Córdoba...

Traslacion. El gabinete fotografico del Sr. Janer se ha trasladado desde la calle del Cisneros donde lo tenia establecido...

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa núm. 24 plazuela de Benavente. La persona a quien acomode podrá tratar con D. Mariano Ferrer...

Los grandes infames, por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Esta obra constara de unas 70 entregas...

Venta. Se venden en subasta la privada y a voluntad de sus dueños, libros de todo gravamen y carga...

Palominas. Se vende palomina en la posesion del Aguadillo en casa de Sr. Duque de Almodovar...

Perro. Se vende uno para todos usos. Calle de Romero núm. 32.

Venta. Se venden dos pianos, uno nuevo, vertical, y otro ya usado, de mesa. La persona a quien acomode puede pasar a verlos...

Perro. Se vende uno para todos usos. Calle de Romero núm. 32.

Venta. Se venden dos pianos, uno nuevo, vertical, y otro ya usado, de mesa. La persona a quien acomode puede pasar a verlos...